



**NOMBRE DE ALUMNOS: REY NOEL SANTIAGO
HERNÁNDEZ**

NOMBRE DEL PROFESOR: JAVIER IVAN GODÍNEZ

**NOMBRE DEL TRABAJO: UNIDAD 1. EL DESARROLLO
HUMANO EN LA PSICOLOGÍA**

MATERIA: DESARROLLO HUMANO

GRADO: 6TO CUATRIMESTRE

GRUPO: "A"

DESARROLLO HUMANO EN MÉXICO

Desarrollo humano

El desarrollo humano implica reconocer que, dentro del mismo, el entorno y las características genéticas (organismo) mantienen una relación simbiótica. El campo del desarrollo humano se ocupa de los cambios psicológicos y físicos que se producen en las personas a lo largo de su ontogénesis o ciclo vital y que tienen una cierta relación

Estudio del ciclo vital

Los científicos del desarrollo han constatado que el desarrollo humano es un proceso de toda la vida, el cual es conocido como desarrollo del ciclo vital.

Procesos del desarrollo: cambio y estabilidad. Cuantitativo en el número o cantidad, como el crecimiento en la estatura, peso, vocabulario, conducta agresiva o frecuencia de la comunicación. Cualitativo cambio en el tipo, estructura u organización, estabilidad o constancia en la personalidad y la conducta.

Dominios del desarrollo

- -Desarrollo físico: crecimiento del cuerpo y el cerebro y cambio o estabilidad en las capacidades sensoriales, habilidades motoras y la salud.
- -Desarrollo cognoscitivo: habilidades mentales como el aprendizaje, atención, memoria, lenguaje, pensamiento, razonamiento y creatividad
- -Desarrollo psicosocial: emociones, personalidad y relaciones sociales

Propuesta de Naciones Unidas

Identifican tres elementos fundamentales que determinan las oportunidades de una sociedad

La salud (capacidad de tener una vida larga y saludable), la (la capacidad de enfrentarse al mundo con suficientes conocimientos) y la renta (la capacidad de tener acceso a los bienes de consumo).

Con todo esto comprendemos que el desarrollo implica el acceso a la educación, a los alimentos, a los servicios de salud, a la vivienda, al empleo y a una justa distribución del ingreso.

Pobreza

La pobreza es una negación de las oportunidades y las opciones básicas para el desarrollo humano, así como la ausencia de determinadas capacidades elementales para realizarse.

Cada pobreza genera patologías, dado que desborda límites críticos de duración e intensidad. La pobreza está considerada como la falta de bienestar y autonomía.

IDH México

México se ubica en el lugar de naciones en , pese al avance de desarrollo en el mundo, a n hay contextos de bajo crecimiento

El índice de desarrollo humano (IDH) en México en 2017 fue 0,774 puntos, lo que supone una mejora respecto a 2016, en el que se situó en 0,772. Si ordenamos los países en función de su Índice de desarrollo humano, México se encuentra en el puesto 74 del ranking de desarrollo humano (IDH).

POSTULADOS DEL HOMBRE EN EL HUMANISMO

Puntos básicos

- 1) La psicología humanista se centra en la persona humana y su experiencia interior, así como en su significado para ella y en la auto presencia que esto le supone.
- 2) Enfatización de las características distintivas y específicamente humanas: decisión, creatividad, autorrealización, etc.
- 3) Mantenimiento del criterio de significación intrínseca, en la selección de problemas a investigar en contra de un valor inspirado únicamente en el valor de la objetividad.
- 4) Compromiso con el valor de la dignidad humana e interés en el desarrollo pleno del potencial inherente a cada persona; para la psicología humanista es central la persona tal como se descubre a sí misma y en relación con las restantes personas y grupos sociales.

La autorrealización

Consiste, básicamente, en un impulso natural a actualizar, mantener y mejorar el desarrollo y vida del organismo viviente. Según Rogers, citado por Pezzano, la persona se orienta a una dirección positiva entre más aceptado y comprendido se sienta

Contexto humano

El ser humano se interrelaciona nunca deja de hacerlo y es parte de su desarrollo personal auto motivante Desde la postura de Rogers, una de las enseñanzas presentes de las relaciones entre individuos, es la de ser uno mismo autenticidad

Por otra parte, la aceptación de ser uno mismo permite conformar relaciones reales (Pezzano, 2001

LA PERSONA ES MÁS QUE LA SUMA DE SUS PARTES.

Holística

Es definida como un fenómeno psicológico y social, enraizado en las distintas disciplinas humanas y orientada hacia la búsqueda de una cosmovisión basada en preceptos comunes al género humano.

Mecanismo

El mecanicismo es la doctrina según la cual toda realidad natural tiene una estructura comparable a la de una máquina, de modo que puede explicarse de esta manera basándose en modelos de máquinas.

Modelo Bio-Psico-Social.

El hombre es un ente social porque recibe influencias favorables y desfavorables como resultado de la interacción con la sociedad (constituida por semejantes a él) que lo rodea y con el medio ambiente físico, en el cual lleva a cabo su vida.

El hombre es un ser complejo que posee gran estructura en su organismo y mental que le permite relacionarse o no con otras personas y seres vivos, y tener un comportamiento muy distinto al de los otros seres vivos, no se puede reducir al simple hecho de un conjunto de partes ya que en la relación de las mismas se crea algo

Cultura

La cultura se relaciona con el desarrollo de nuestra actitud pues nuestros valores influyen en la forma en que vivimos.

A consecuencia de la migración de las familias de un país a otro, vivimos hoy en una sociedad multicultural.

LA PERSONA ES LIBRE Y CAPAZ DE ELEGIR.

Libertad como proceso de liberación social y personal.

Este proceso de liberación puede entenderse en dos niveles: un primer nivel que pertenece al plano de las colectividades, por ejemplo, la libertad que un pueblo se da asimismo en el orden social pero también aparece la liberación como un valor a conseguir en el plano personal a liberación individual se presenta como aspiración cuando se desea —no ser un hombre masa, —tener personalidad propia, —ser uno mismo, es decir, actuar según el propio modo de ser, o —tener

Libertad como propia de libertad

se muestra aquí como una característica de la voluntad y como una propiedad de determinados actos del hombre este respecto nos referíamos en las consideraciones previas, y responde m s bien a una mirada filosófica sobre la misma

Libertad y la vivencia de la libertad

La libertad y la vivencia de la libertad no coinciden necesariamente puede haber una —sensaciónll muy grande de libertad y una libertad real mínima. La libertad no es arbitrariedad o indeterminación pura, sino m s bien la capacidad de auto determinarse hacia aquello que se considera bueno.

Tipos de libertad

Exterior: se refiere a no estar obligado desde afuera a realizar un acto más comúnmente es conocida como no estar coaccionado a obrar de un modo en particular ya sea por la fuerza física, civil o política.

Interior: significa estar exento de una necesidad interior para realizar un acto. A ello es lo que denominamos como “no estar determinado, con anterioridad, a actuar de un modo específico”.

Libertad de ejercicio: trata de la capacidad para poder elegir entre actuar o no. Por ejemplo: poder elegir si se quiere estudiar ahora o no.

Libertad de especificación: su contenido versa sobre la posibilidad de poder hacer este acto u otro en particular.

Libertad

Consiste en elegir el bien. Depende de la inteligencia descubrir lo que verdaderamente es bueno y de la voluntad querer lo que la inteligencia le presenta como bueno.

Determinismos

- Denominaremos determinismos a todas aquellas doctrinas que en definitiva niegan la libertad Podemos encontrar distintos tipos de determinismos científicos, teológicos y filosóficos.
- **Determinismos científicos:** Son aquellos que toman una afirmación de determinada ciencia, que es válida en una situación particular, que se absolutiza es decir se la hace válida para todos los casos
- **Determinismos filosóficos:** afirma que el hombre está determinado por factores fisiológicos como el organismo, la salud, las enfermedades, el temperamento, la herencia genética, el tipo de alimentación, etc. Es decir que la influencia de estos factores en las decisiones es determinante y decisiva y por tanto no hay libertad sino simples respuestas condicionadas a las necesidades fisiológicas
- **El determinismo social:** algunos sociólogos niegan la libertad porque afirman que las decisiones de los hombres están determinadas por la presión social Según ellos todo lo que haga un hombre está determinado por el tipo de sociedad en el que se encuentre.
- **Determinismos psicológico:** según algunos psicólogos la psiquis humana determina al hombre y por lo tanto ninguna decisión es libre
- **Determinismos teológicos:** se considere que Dios lo sabe todo y por lo tanto sabe las decisiones que tomar n los hombres también se suele negar la libertad humana.

Trascendencia

Trascender significa la acción de «sobresalir», de pasar de «dentro» a «fuera» de un determinado ámbito, superando su limitación o clausura.